

TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, EN LA REUNIÓN EMPRESARIAL SOBRE HIDRÓGENO VERDE EN EL MARCO DE SU VIAJE A MAURITANIA

Nuakchott, Mauritania, 8 de febrero de 2024

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Muchísimas gracias, señor presidente, por darme la palabra.

Y gracias por convocar esta mesa redonda tan oportuna.

La COP 28 representó un punto de inflexión en los esfuerzos mundiales para luchar contra el cambio climático. Tras 30 años de diplomacia climática, acordamos una nueva hoja de ruta, enviando así una nueva señal de mayor ambición climática.

El camino está claro. Tenemos que abandonar los combustibles fósiles y triplicar la capacidad de energía renovable para el año 2030.

Ahora tenemos que pasar de las palabras a los hechos y hacer lo que tenemos que hacer, tanto a nivel nacional como a través de las colaboraciones. Para cumplir nuestros compromisos tenemos que reforzar la cooperación internacional para una transición energética justa y equitativa.

Las prioridades de las economías en desarrollo son claras y legítimas. Presidente Ghazouani, está usted comprometido con el crecimiento de su economía, con sacar a su pueblo de la pobreza, le preocupa garantizar el acceso a la electricidad y crear oportunidades para sus ciudadanos.

Afortunadamente, como demuestra claramente el compromiso de Mauritania con la energía verde, la acción por el clima es parte de la solución. Apostar por las energías renovables, señor presidente, no solo le permitirá alcanzar su objetivo de proporcionar acceso universal a la electricidad a la población de Mauritania para el año 2030, sino que también le permitirá descarbonizar sus operaciones mineras, que constituyen en torno al 70% de sus exportaciones y aproximadamente una cuarta parte de su PIB. Lo cual se traducirá en importantes reducciones de costes y una mayor seguridad de suministro, al minimizar la dependencia de las importaciones de gasóleo y fuel óleo pesado.

Y el hidrógeno verde debería desempeñar un papel clave. Mauritania, y eso quiero decírselo también a los representantes empresariales que están hoy aquí, muchas gracias por su presencia, como les decía, Mauritania está muy bien situada para convertirse en un centro regional de producción de hidrógeno verde.

El hidrógeno verde será crucial para garantizar la estabilidad del suministro energético. Será un vector energético de reserva fundamental. También será clave para descarbonizar sectores difíciles de abandonar, en los que la electrificación puede no ser viable.



Ahora bien, la producción a gran escala de hidrógeno verde solo es posible si los países disponen tanto de tierras como de un potencial significativo de generación renovable. España, mi país, es uno de ellos.

La economía del hidrógeno podría aportar 32.000 millones de euros anuales al PIB español y mantener más de 80.000 puestos de trabajo durante su desarrollo.

Con lo cual, aquí hay un potencial tremendo para nuestros países, grandes oportunidades.

Mauritania, como España, señor presidente, cumple ambas condiciones. No es casual que sea, con diferencia, el país con más proyectos de hidrógeno renovable del África subsahariana.

Pero para que estos proyectos se hagan realidad se necesita el ecosistema y las inversiones necesarias. Por ejemplo, para el año 2030, Mauritania necesitará hasta 16 gigavatios de producción de energía renovable para abastecer los proyectos de hidrógeno anunciados. Y estamos hablando de que en la actualidad tienen menos de 1 gigavatio.

Esto requerirá grandes inversiones y el compromiso de las empresas privadas para complementar y multiplicar los esfuerzos que estamos realizando nosotros, el Gobierno mauritano, las instituciones europeas y el Gobierno español y las empresas españolas.

Por eso, señor presidente, queremos cooperar con ustedes en el marco de la iniciativa Global Gateway para construir cadenas de valor locales, para crear empleos de calidad y mantener aquí el valor añadido económico y social.

Al fin y al cabo, nuestras relaciones deben ser equilibradas y basarse en objetivos comunes, de los que nos beneficiemos ambas partes.

El desarrollo de las energías renovables en Mauritania es claramente uno de ellos, señor presidente.

Para fomentar el comercio y la inversión con Mauritania estamos destinando desde España hasta 200 millones de euros al apoyo financiero durante los próximos cinco años a través de distintos instrumentos de cooperación.

08/02/2024

Esto facilitará el desarrollo de proyectos de hidrógeno verde con la participación de empresas españolas, que son líderes mundiales en el ámbito de las energías renovables.

Dichos proyectos creo que permitirán el progreso social, la creación de empleo y el crecimiento económico en su país. Al mismo tiempo, el desarrollo del hidrógeno verde y la extracción de carbonizada de minerales también benefician a Europa, ya que estamos tratando de hacer más ecológicas nuestras economías y diversificar nuestras cadenas de suministro.

En el mundo tan volátil en el que vivimos necesitamos socios, socios que compartan nuestra visión de un futuro más verde, más sostenible y más equitativo. Socios como Mauritania.

Así que, por favor cuenten con el gobierno español, también con las empresas españolas para avanzar en este camino hacia un nuevo paradigma de desarrollo justo y sostenible.

Muchísimas gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación a partir de la interpretación al español de la intervención original en inglés)